



LES ECHOS

Lettre aux amis des équipes unionistes luthériennes • Décembre 2020

EDITO

Frémissement: léger tremblement, agitation causée par une émotion.

Le mot n'est pas assez fort pour décrire nos émotions ces jours-ci. La 2^{ème} vague de propagation du Coronavirus nous secoue, nous ébranle... Notre vie familiale, notre vie sociale, tout est bouleversé. Pour les EUL, ce n'est plus un léger frémissement, mais une réelle inquiétude pour nos activités et notre avenir!

Frémissement: évolution à peine marquée dans une statistique...

Nous entendons parler, ces jours-ci, d'un frémissement positif quant à l'évolution statistique de la pandémie; il y a comme un frémissement d'espoir quant à la disponibilité prochaine d'un vaccin! Aux EUL la solidarité financière des particuliers et des paroisses, le dévouement sans faille du personnel et des bénévoles, nous font frémir d'espoir...

Nous nous retrouvons entre deux frémissements et cela correspond à ce que nous rappelle le temps liturgique de l'Avent. Notre réalité n'est pas encore celle du Royaume, celle de la plénitude, de la paix, mais nous en vivons déjà les signes.

Les pharisiens demandèrent à Jésus quand viendrait le règne de Dieu. Il leur répondit: « Le règne de Dieu ne vient pas comme un événement qu'on pourrait voir venir. [...] Sachez-le, le règne de Dieu est au milieu de vous. » (Luc 17, 20-21)

Au milieu des frémissements de peurs, mais aussi au milieu des espoirs: le règne de Dieu! Dans le frémissement des mains qui se joignent pour prier ou celles qui serrent la main d'un malade: le règne de Dieu! Dans le frémissement des pensées noires ou dans celles qui donnent des ailes: le règne de Dieu! Dans le frémissement des cœurs saisis d'inquiétude ou qui s'ouvrent à la solidarité et au partage: le règne de Dieu...

Dans quelques semaines, nous fêterons Noël. Quoi qu'il advienne, nous nous réjouissons, non d'un frémissement, mais de la radicalité de l'annonce aux bergers: « N'ayez pas peur. Oui, je viens vous annoncer une bonne nouvelle [...] un Sauveur est né pour vous. C'est le Christ, le Seigneur. »

Dieu s'est fait proche de nous, il l'est et le sera... Dieu a partagé notre condition humaine, il la partage aujourd'hui et il la partagera à l'avenir... En lui est notre paix.

Jean-Luc Hauss, Pasteur membre du comité directeur des EUL



L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DES EUL, LE 2 OCTOBRE 2020

Initialement prévue le 14 mars, soit deux jours avant le premier confinement, l'Assemblée générale des EUL s'est finalement tenue le 2 octobre dernier au Herrenstein. Plus de 40 personnes se sont retrouvées dans une ambiance à la fois chaleureuse et studieuse.

Une dizaine de responsables EUL, des jeunes animateurs bénévoles qui encadrent et organisent les activités jeunesse de l'association tout au long de l'année, ont pu être présents à cette Assemblée générale. À la veille de leur week-end de rentrée, c'était l'occasion pour eux de rencontrer les membres de l'association, mais aussi de connaître plus largement l'ensemble de ses activités et de son bilan. Cette rencontre a été très appréciée par toutes les personnes présentes. L'AG nous a donné l'occasion de présenter les résultats positifs de l'année 2019, marquée notamment par la

poursuite de l'augmentation de l'accueil des publics scolaires et des fêtes de famille.

Nous avons gardé l'idée d'organiser cette réunion dans notre maison historique du Herrenstein. C'était une occasion de présenter le résultat des travaux qui se sont achevés en mars : nouvelle toiture, nouveaux espaces sanitaires, nouvelles salles d'activité etc. Une visite guidée a été organisée par petits groupes pour faire le tour des salles. Les améliorations ont été unanimement appréciées par les participants. Ces travaux n'auraient pas pu s'achever sans le soutien financier ou logistique des uns et des autres ! Nous en sommes particulièrement reconnaissants.

Cette rencontre s'est prolongée avec un temps de partage convivial autour d'un repas, dans le respect des recommandations sanitaires, bien entendu !



LE VIDE-GRENIER DES EUL

Le dimanche 14 Octobre, les EUL ont organisé leur traditionnel Vide-grenier dans la cour du Château, en parallèle du Messti également maintenu par la mairie de Neuwiller-lès-Saverne.

Marqué par la mise en place d'un protocole sanitaire strict, des sens de circulation et des mesures barrières, ce vide-grenier a été, malgré tout, un réel succès, rassemblant plus d'une trentaine d'exposants et permettant à l'association de dégager quelques fonds propres en cette période difficile.

Au-delà du résultat financier, le vide-grenier est l'occasion pour les EUL d'ouvrir les portes du château à des publics diversifiés, en particulier aux habitants de Neuwiller et des villages alentour qui ne savent pas toujours ce que propose notre association ni quelles sont ses activités.

Ce temps d'ouverture et de partage est important pour les bénévoles des EUL, qui se mobilisent chaque année à cette occasion pour organiser l'évènement, mais aussi pour servir les moules-frites et la petite restauration, présenter l'association et répondre aux questions des promeneurs. Ils étaient une quarantaine cette année, et nous les remercions de nouveau chaleureusement pour leur soutien !

Aline Audin, directrice des EUL





LES RESPONSABLES SONT DANS LA PLACE !

En octobre dernier, après l'Assemblée générale des EUL, les "responsables" ont vécu leur week-end de rentrée. Une vingtaine d'entre eux se sont retrouvés pour préparer les activités de l'année et se former notamment au protocole Covid-19. C'était l'occasion aussi de prier ensemble et de partager des temps conviviaux autour de jeux, de musique et d'un atelier "fusée à eau". Un beau lancement pour cette nouvelle année ! Mais finalement, qui sont les responsables et que font-ils au sein de l'association ?

Ce sont de jeunes animateurs bénévoles.

Ils ont entre 17 et 35 ans : ils sont lycéens, étudiants ou déjà dans la vie active. Ils préparent et animent nos séjours, que ce soit les week-ends ou les camps, accompagnés par Barbara, la secrétaire générale, ou par moi-même. Ils sont environ 25 à venir bénévolement donner de leur temps et de leur énergie, en se relayant sur les activités tout au long de l'année. Pour Julie, responsable depuis 5 ans qui a commencé en tant que service civique aux EUL. *"On se passe volontiers de tout aspect financier, car participer à l'épanouissement, l'éducation, et l'amusement des jeunes et des enfants avec qui on travaille... ça n'a pas de prix."*



Ce sont aussi des citoyens militants.

Ils souhaitent vivre un engagement qui a du sens, en accord avec les valeurs de notre association. Certains d'entre eux ont bénéficié de ces séjours et ont voulu s'engager à leur tour. Pour Lucile, 19 ans, participante puis responsable aux EUL. *"Animer c'est une façon de se sentir utile tout en s'amusant et en partageant ce qu'on aime. C'est l'occasion de rencontrer les jeunes et d'échanger avec eux sur leurs centres d'intérêt, ainsi que de partager des moments de détente ou spirituels."* Les



responsables ont un rôle d'éducateur auprès des enfants et des jeunes. Ils s'engagent ainsi à respecter notre projet éducatif et les aident à s'épanouir en laissant place à la liberté, la responsabilité et l'autonomie, à se rencontrer en les accompagnant dans la vie en communauté, à cheminer en étant à l'écoute de leurs questionnements, et à s'engager pour un monde plus équitable et fraternel.

Des personnes compétentes, qui continuent à se former.

Les responsables mettent à profit leurs nombreux talents et compétences. En échange, nous les encourageons à se former pour aller encore plus loin dans leur engagement bénévole ! Notre association les soutient notamment dans l'accès aux formations BAFA (Brevet d'aptitude

aux fonctions d'animateur) et BAFD (Brevet d'aptitude aux fonctions de directeur). Nous leur offrons la possibilité de participer à des week-ends de formation sur différentes thématiques (l'engagement, la Bible, la création de jeux, etc ...). Pour Diodore, 19 ans, participant puis responsable aux EUL: *"Mon engagement me permet aussi d'alimenter ma réflexion personnelle avec les différentes formations proposées. Cet engagement me permet de faire des rencontres et me donne l'occasion de passer de bons moments avec des jeunes adultes."*

Ils font partie d'une équipe.

Être responsable, c'est aussi faire partie d'une équipe formée de personnes de tous horizons avec qui on donne vie à des projets ! Lucile en témoigne : *"Cet été, en tant qu'animatrice au mini-camp, j'ai beaucoup apprécié l'ambiance au sein de l'équipe d'animation et le travail d'équipe."* Ce sont des occasions de rencontres et de nouvelles amitiés dans un cadre de confiance, permettant de vivre de supers moments tous ensemble !

Tu as 17 ans ou plus, tu es dynamique, créatif, sympathique et prêt à donner de ton temps pour animer des séjours ?

Contacte-nous pour rejoindre l'équipe : pasteur@jeunesse-protestante.fr.

Lorène Spielwey, animatrice professionnelle.



CONTE DE NOËL

On raconte que durant la première nuit de Noël, il n'a pas été aussi facile que cela de faire chanter la chorale des anges... Vous n'avez pas entendu parler de cela ? C'est normal, même les anges ont leurs secrets.

Lorsqu'ils apprirent que l'enfant Jésus venait de naître, les anges traversèrent le ciel à tire-d'ailes et se rendirent tous dans les champs près de Bethléem, là où il y avait les bergers. Dès qu'ils furent arrivés ils se mirent à chanter : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux et sur la terre paix aux hommes ! Dieu les aime ! »

Mais avez-vous bien remarqué ? Ce petit ange là-bas, qui fait la moue : il refuse de chanter ! Gabriel, le chef de chœur, lui, l'a vu et il n'est pas content. « Petit ange, Pourquoi tu n'as pas chanté avec nous tous ? ». Le petit ange répond, dans un sanglot : « Je n'ai pas pu chanter

« paix sur la terre » à cause de tout ce que j'ai vu en descendant sur terre : des guerres, les disputes des gens, les désaccords dans les familles. Ce n'est pas vrai que sur la terre il y ait la paix ! Et moi je ne veux pas chanter un mensonge ! » Gabriel resta longtemps en silence, il était pensif, puis il s'adressa au petit ange avec tendresse : « Je comprends que tu souffres de tout cela. Mais il faut que tu saches qu'en cette nuit justement un lien s'est établi entre la terre et le ciel. Cet enfant qui vient de naître doit apporter la paix de Dieu dans le monde ! C'est pour cela que nous le chantons, même si les hommes ne comprennent pas encore ce mystère avec toutes ses conséquences. Puisque tu as été si sensible à ce que tu as vu, je vais te confier une mission spéciale. A partir d'aujourd'hui tu ouvriras les cœurs des hommes à la paix, tu leur apprendras le pardon et la réconciliation. Tu seras en route jour et nuit. Tu t'interposeras face à la violence. Tu prendras les victimes de la haine sous tes ailes et tu feras connaître leurs cris. Tu n'auras pas à chanter mais tu protesteras, tu pleureras même parfois... »

Gabriel et le petit ange échangèrent un sourire... Alors que le chœur des anges disparaissait, le petit ange, lui, se posa sur la terre. Il chemina avec les bergers jusqu'à l'enfant de la crèche puis, il se rendit dans le monde entier et partout où il passait, il s'efforça de faire grandir le désir de la paix. Aujourd'hui encore il accompagne chaque geste de réconciliation aussi petit soit-il... Si vous tendez bien l'oreille vous pouvez entendre dans le souffle du vent comme un murmure céleste, un chant venu de loin, qui nous rappelle le vœu de Dieu : " Paix sur la terre".

Auteur inconnu



UNE PENSÉE DE NOËL

« Un ange est né chaque fois qu'une personne aide un autre. » Martin Buber

En ce temps de l'Avent nous vous proposons une façon toute simple de partager joie et chaleur avec des personnes hospitalisées.

Avec vos enfants fabriquez une jolie carte (des idées de bricolage sont à retrouver sur notre site internet).

Écrivez quelques mots pour vous présenter, parler de votre famille, et transmettre des pensées chaleureuses à la personne qui recevra votre carte.

Préparez une enveloppe timbrée avec votre adresse.

Envoyez votre carte + l'enveloppe timbrée avant le 12 décembre à "EUL, Une pensée de Noël, 19 rue du cerf 67330 Neuwiller les Saverne"

Votre carte sera distribuée par l'aumônerie de l'hôpital de Saverne. Vous recevrez un petit mot en retour dans les prochaines semaines.

NOS ACTIVITÉS JEUNESSE CONFINÉES

Suite aux annonces gouvernementales, nous avons dû annuler nos activités prévues en novembre et décembre en espérant qu'elles puissent reprendre dès janvier.

C'est bien sûr une déception, tant pour les jeunes et les enfants qui se réjouissent de vivre ces rencontres, que pour nos équipes qui travaillent depuis la rentrée à élaborer ces activités et à mettre en place les protocoles pour lutter contre la propagation du Covid. Nous voulons cependant rester créatifs et imaginer d'autres formes de projets qui nous permettent de rester en lien. Parmi eux, le projet "Une pensée de Noël" invite chacun à un petit geste de fraternité en ce temps de l'Avent. D'autres idées sont en cours d'élaboration vous les retrouverez sur notre site internet prochainement. Cette période nous rappelle combien permettre aux jeunes de se retrouver est essentiel à leur construction, et nous mobiliserons toute notre énergie pour pouvoir reprendre nos rencontres dès que nous y serons autorisés.

Vous trouverez dans ces Échos le programme prévu de janvier à août 2021. Nous espérons que vous continuerez à nous faire confiance en permettant à vos enfants de participer à ces activités.

Barbara Siéwé, pasteur, secrétaire générale des EUL.

FORMULAIRE D'INSCRIPTION

INFORMATIONS DU PARTICIPANT

Nom / prénom

Date de naissance garçon fille né(e) le

Adresse postale

Adresse mail

N° de portable

RÉGIME ALIMENTAIRE PARTICULIER

Aucun Végétarien Végan Sans porc Sans gluten

Autre.....

ALLERGIES ALIMENTAIRES

Aucune

INFORMATIONS MÉDICALES

En cas de traitement médical merci de transmettre à l'arrivée du week-end l'ordonnance ainsi que les médicaments aux encadrants. Aucun médicament ne peut être pris par l'enfant sans prescription.

AUTRES INFORMATIONS

INFORMATIONS DU RESPONSABLE LÉGAL

Nom / prénom

Adresse postale (si différente).....

Adresse mail.....

N° de téléphone en cas d'urgence durant le week-end.....

J'autorise mon enfant à participer à l'activité EUL

(date :) Oui Non

J'autorise les EUL à fixer, reproduire et communiquer au public les photographies prises dans le cadre du week-end

Oui Non

Règlement coût de la rencontre : Euros

Je fais un don pour soutenir l'association 10euros 20euros

30 euros autre montant

Je joins à cette inscription un chèque de euros

à l'ordre des EUL

Vous souhaitez bénéficier d'une aide financière pour permettre à votre enfant de participer à cette rencontre ? Contactez-nous par mail ou téléphone (pasteur@jeunesse-protestante.fr ou 03 88 70 00 54)

Date Signature du responsable légal



PARTICIPER À NOS ACTIVITÉS & SUIVRE LES ACTUALITÉS DES EUL

Au vue de la situation actuelle, certains changements dans notre programme pourraient intervenir durant les prochains mois. Vous pouvez trouver les informations sur notre site internet www.jeunesse-protestante.fr ou sur notre page facebook EUL ou contacter Barbara Siéwé pasteur@jeunesse-protestante.fr, 03 88 70 00 54.

COMMENT S'INSCRIRE ?

Par internet en allant sur notre site dans l'onglet agenda.

Par voie postale, en envoyant le formulaire avec le règlement par chèque : EUL - 19 rue du cerf 67330 Neuwiller-lès-Saverne

Tarifs :

Le tarif d'un week-end est de 39 euros (tarif subventionné, grâce au soutien de l'UEPAL et de donateurs privés.)

Les tarifs de nos autres séjours sont consultables en ligne.

Un soutien financier peut être accordé aux familles qui en font la demande.

Moyens de paiement :

Par carte bancaire sur notre site.

Par chèque à l'ordre des EUL.

Les chèques vacances sont acceptés.

Les bons Caf peuvent être utilisés pour les séjours durant les vacances scolaires.



AGENDA

DES ACTIVITÉS EUL JANVIER À AOÛT 2021

Retrouvez tout notre programme sur notre site internet www.jeunesse-protestante.fr ou notre page facebook EUL. Contactez-nous sur eul@jeunesse-protestante.fr



POUR LES ENFANTS

SÉJOUR DE VACANCES

DU 1^{ER} AU 4 MARS 2021 :

À la découverte de l'Indonésie ! (6 à 10 ans)

Durant ce séjour, tu vas découvrir l'Indonésie à travers ses traditions, la cuisine, les paysages et la musique...

LES 12 ET 13 JUIN 2021

Les 4 éléments ! (6 à 10 ans)

Eau, terre, air, feu... viens expérimenter et t'amuser avec les 4 éléments! Si la météo le permet, nous pourrions passer la nuit sous tente.

DU 11 AU 18 JUILLET 2021

Colo des EUL « Cabane et forêt » (6 à 10 ans)

Viens construire des cabanes et passer des moments inoubliables en forêt !

DU 18 AU 25 JUILLET 2021

Colo des EUL « Chants du monde »

Avec la compagnie de théâtre Zakoté nous apprendrons des chants venus du monde entier et découvrirons aussi leur spectacle "Grand comme la route".

POUR LES ADOS ET JEUNES ADULTES.

LES 13 ET 14 FÉVRIER 2021

WESpi : Ze Bible (17-35 ans)

Un week-end pour aborder des points essentiels de la vie chrétienne, partager nos questions et cheminer ensemble.

LES 27 ET 28 FÉVRIER 2021

Préparation du Fabriq'camp 2021 (13-16 ans)

Un week-end durant lequel nous cuisinerons, discuterons, développerons l'esprit d'équipe pour préparer le Fabriq'camp.

DU 11 AU 25 JUILLET 2021

Mini-camp des EUL (11-14 ans)

Le mini-camp revient l'été prochain sous un format de deux semaines ! C'est un camp sous tente, avec au programme des sorties, des grands jeux, et une petite escapade de quelques jours hors du lieu de camp.

DU 1^{ER} AU 10 AOÛT 2021

Fabriq'camp, un camp en co-construction avec les jeunes (13-16 ans)

Ce séjour propose aux jeunes de "fabriquer" leur camp en co-construction avec l'équipe d'animation. Une belle occasion de rencontrer d'autres jeunes, partager ses idées et les voir se concrétiser, prendre des responsabilités, mais surtout vivre de super vacances ! Inscris-toi au premier week-end de préparation qui aura lieu les 27 et 28 février 2021.

29 JUILLET - 2 AOÛT 2021

Le grand kiff à Albi (15-20 ans)

Un rassemblement protestant pour des jeunes de toute la France, qui pour sa 4^{ème} édition a comme thème : "La Terre en partage".

SÉJOUR FRANCO-ALLEMAND EN ALSACE

Dates à venir (15-18 ans)

Et si tu vivais des vacances avec des jeunes voisins allemands ? Un temps de partage interculturel, avec au programme de nombreuses activités !

POUR LES ADULTES ET LES FAMILLES

DU 1^{ER} AU 4 AVRIL 2021

Retraite de Pâques

Un temps à part, pour vivre ensemble le week-end de Pâques à travers partages bibliques, prières et rencontres. La thématique et l'invité seront confirmés prochainement.

SAMEDI 10 AVRIL 2021 DE 14H À 17H

Assemblée générale

Venez découvrir notre association et soutenir notre travail.

SAMEDI 12 JUIN 2021

Arts et Flam's

Un temps convivial pour rencontrer des artistes locaux et déguster nos délicieuses tartes flambées !

POUR LES CATÉCHUMÈNES

Nous proposerons également des week-ends pour les groupes de catéchisme. Les inscriptions à ces week-ends sont gérées par les pasteurs de paroisses.



VOTRE SOUTIEN

Plus que jamais, en cette année marquée par la pandémie, notre association a besoin de vos dons pour poursuivre sa mission.

Vous avez jusqu'au 31 décembre 2020 pour un don déductible de vos impôts sur le revenu 2020.

66 % du montant du don déduit de votre impôt sur le revenu (IR), dans la limite de 20 % de vos revenus imposables.

Mécénat d'entreprise

60 % du montant de votre don déduit de l'impôt sur les sociétés (IS), dans la limite de 5 % du chiffre d'affaires annuel hors taxe.

Faites un don par voie postale en renvoyant le coupon joint accompagné de votre chèque dans l'enveloppe jointe à ce courrier **ou par carte bancaire : www.helloasso.com/associations/eul/**



Editeur
Association EUL, 19 rue du cerf
67330 Neuwiller lès Saverne
03 88 70 00 54

www.jeunesse-protestante.fr
eul@jeunesse-protestante.fr

Responsable de rédaction
Barbara Siéwé

Chargée de rédaction
Cécile Clément

Conception et Mise en page
Erwann Fest

Date de parution
décembre 2020

Crédit photos
Barbara Siéwé

Gratuit • Imprimé par nos soins